

EDITOR:
Héctor Molina

COEDITOR:
Iván Rodríguez

política
@eleconomista.mx
eleconomista.mx

COEDITOR GRÁFICO:
David Mercado

**DISCUTIRÍA
INE APLAZAR
REVOCACIÓN**

El Instituto Nacional Electoral (INE) discutiría en sesión del Consejo General hoy un proyecto de acuerdo, promovido por Lorenzo Córdova, consejero presidente del INE, con el cual se pospondría temporalmente todas las actividades de Revocación de Mandato. Lo anterior deriva del recorte por más de 4,000 millones de pesos al órgano electoral en su presupuesto para el 2022 y con los cual se preveía organizar el ejercicio de consulta ciudadana. Ayer, Mario Delgado, dirigente de Morena señaló a los consejeros Córdova y Ciro Murayama de querer bloquear la consulta. (Redacción)



Hemos llegado a lugares que la gente nos ha visto como si fuéramos uno más de su familia, nos han llevado a sus casas, nos han dado ropa, zapatos, comida, y nos han ayudado hasta con dinero”.

Elidema Rosa,
MIGRANTE DE NICARAGUA.

Denuncian malos tratos por parte de Migración

Buscan migrantes a toda costa llegar a frontera con EU

Maritza Pérez
maritza.perez@eleconomista.mx

“**D**e ánimo, voy a 1,000. Estoy alegre porque ya estamos en la ciudad, siento que aquí nos van a dar una respuesta, seguramente que nos dejen pasar, libres, ya lo ganamos, ya es demasiado lo que hemos caminado”, expresa sonriente Elidema Rosa, una joven madre de Nicaragua, quien junto a Melvin, su esposo de 34 años, y su pequeña hija de cinco años de edad han caminado 1,053 kilómetros desde Tapachula, Chiapas al albergue de la Casa del Peregrino, en la CDMX.

Esta familia, al igual que otras 300 personas integrantes de la caravana migrante que salió del sur del país el pasado 23 de octubre, vive desde hace días, de manera temporal, en el improvisado albergue llamado la Casa del Peregrino, ubicado en Francisco Moreno, colonia La Villa, de la alcaldía Gustavo A. Madero.

Con más de 50 días de camino, Elidema cuenta que llevan más de tres años fuera de su país, de los cuales, cuatro meses han estado en México, con el único objetivo de llegar a Estados Unidos en busca de mejores oportunidades.

“Somos perseguidos políticos y un día que caminemos, es un



El refugio la Casa del Peregrino en la CDMX aloja a unos 300 migrantes provenientes, en su mayoría, de América Central. FOTO: AFP

día más que tenemos vida”, dice Elidema.

Crisis política y económica

La joven de 31 años cuenta que debido a la crisis política y económica por la que pasa su país, es que desde 2018 su familia ha vivido una persecución política que los obligó a salir de su hogar con sólo la ropa que llevaban puesta.

Por dos años, los tres tuvieron que vivir en Costa Rica, sin embargo, el desempleo los obligó a emprender un nuevo viaje con miras a Estados Unidos.

“Tenemos cuatro meses de estar en México, por ningún lado pudimos cruzar. Con coyotes no pudimos, llegábamos a La Ventosa (en Oaxaca), de ahí nos agarra-

ba Migración y nos regresaba hasta la frontera de Guatemala”, dice.

“Morir aquí nos da igual, es como llegar a Nicaragua, porque vamos a llegar a morir”, lanza luego de explicar que se han tenido que unir a la caravana, pues su dinero se terminó luego de intentar en tres ocasiones el llegar al norte de México.

Con lágrimas de frustración, Elidema Rosa también cuenta que pese al maltrato que han vivido por parte de autoridades migratorias, quienes los han golpeado e incluso dado comida en mal estado, en su trayecto se han encontrado con personas que siempre les han brindado ayuda.

“Hemos llegado a lugares que la gente nos ha visto como si fuéramos uno más de su familia, nos

han llevado a sus casas, nos han dado ropa, zapatos, comida, y nos han ayudado hasta con dinero, con 200, 300 y 500 pesos. Incluso tenemos contacto con ellos y nos piden que nos reportemos cómo vamos y desean lo mejor para uno”, detalla.

Esta familia, que en su camino se ha enfermado, lastimado y agotado, también advierte que la cara no se quiere quedar en México, pues les urgen los documentos que les permitan seguir a EU.

“Yo ya me quiero ir”

En cambio, Cristhian y Carlos, un par de jóvenes de 22 y 20 años provenientes de Honduras sólo quieren llegar a Monterrey. Desde hace ocho meses están fuera de su país.

“Yo ya me quiero ir, me quiero ir para Monterrey, porque ahí tengo unos primos que ya hicieron la vida”, dice Carlos mientras pregunta sobre dónde salen los camiones para Nuevo León.

Mientras que Cristhian pregunta cómo llegar a la estación Lechería del tren suburbano, pues quiere llegar con su hermano a Monterrey. Él cuenta que se unió a la caravana en Puebla, ya que desde hace meses vivía en Veracruz, pero al quedarse sin trabajo como pudo se subió a un tráiler que lo dejó en otro estado.

Ambos indican que no buscan realizar ningún trámite de refugiado en la CDMX, pues ya lo hicieron en Chiapas y saben que se tardan meses.

Ambos, ya con desesperación dejan ver sus planes de irse del albergue, pues concuerdan que los 21 kilómetros de recorrido del albergue a la estación Lechería donde buscarán subirse al tren que los lleve de manera ilegal al norte, “está en corto”.

Ayer, tras seis horas de diálogo, Gobernación y representantes de la caravana migrante firmaron un acuerdo en el que las autoridades se comprometen a respetar los derechos humanos y acelerar sus trámites migratorios.

Guanajuato, Jalisco y Michoacán, principales lugares de donde salieron

Migran 800,000 mexicanos al extranjero de 2015 a 2020

Iván Rodríguez
ivan.rodriguez@eleconomista.mx

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) explicó que a pesar de las rígidas políticas migratorias que se han implementado en los últimos años en Estados Unidos el flujo migratorio de mexicanos hacia el vecino del norte no se ha detenido.

Los resultados del Censo de Población y Vivienda del 2020, elaborado por el instituto estadístico mexicano confirmaron que entre enero del 2015 a marzo del año pasado, 802,807 personas sa-

lieron del país para residir en el extranjero.

Con lo que respecta a las entidades de la República con mayor expulsión de su población se encuentra Guanajuato en primer lugar con 7.8%, le sigue Jalisco con 7.5%, Michoacán con 6.3% Estado de México y Ciudad de México con 5.4% cada una.

Por el contrario, las entidades con menores proporciones de migrantes internacionales son Baja California Sur, Campeche y Tlaxcala con menos de 1 por ciento.

En cuanto al país de destino, 77% de la población emigrante in-

ternacional llega a Estados Unidos, seguido por Canadá (4%) y España (2%); mientras que 9% emigró a otro país y 8% no especifica el país de destino.

Motivos de desplazamiento

Entre los principales motivos por los que los mexicanos emigraron a otro país, el Inegi detalló que buscar trabajo, cambio u oferta de empleo agrupó 57% lo que lo posiciona como la principal razón de dejar el país.

El segundo motivo es el familiar el cual tuvo 18% y en tercer sitio se encuentran los que tienen que ver

con cuestiones educativas con 12 por ciento.

“Por sexo, el análisis de las causas para emigrar muestra que para 70% de los hombres las causas laborales representan el principal motivo. Le siguen los motivos familiares (10%) y los motivos de estudio (9%); en tanto que para las mujeres, las principales causas de emigración son por motivos familiares (35%), motivos laborales (31%) y razones de estudio (18%)”, detalló el informe.

El Inegi también indicó que la duración promedio de permanencia fuera del país de los migrantes fue de 12.5 meses.

EL ECONOMISTA

VIERNES
17 de diciembre
del 2021